

---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ,

DEL MARTES 26 DE FEBRERO DE 1811.

---

### SAN ALEXANDRO OBISPO.

El jubileo está en la Real capilla del Pópulo

*Afecciones astronómicas* — Sale el sol à las 6 h. 27' y se pone à las 5 h. 33' Debe señalar el reloj al punto del medio dia 12 h. 13' 20" Lugar del sol en la eclíptica 11. S. 07.° 04' 01" Idem en la equinocial en tiempo 22 h. 35' 09" Es el 3 de la luna. Sale à las 7 h. 49' mañana y se pone à las 9 h. 24' noche

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.*

Prim. alta à las 3 h. 46' madr. || Seg. alta à las 4 h. 3' tard.

Prim. baxa à las 9 h. 54' mañ. || Seg. baxa à las 10 h. 12' nochi.

---

### VARIIDADES.

#### *De la alabanza.*

Es la alabanza el móvil del amor à la gloria, y este amor sublime el origen de las acciones heroicas que brillan en las historias. Solo por vivir en la memoria de los hombres, por grangearnos aprecio, reputacion y elogios llegamos hasta sacrificar nuestra existencia, único bien que aspira siempre à conservar todo ser viviente. Declamése quanto se quiera contra la gloria, dígase que es quimérica idea, nombre vano, pues es mas facil despreciarla que merecerla; pero si se quita de la tierra, se acabó la virtud. Guzman entregará à Tarifa, arrostrará Padilla la afrenta del suplicio, ni Zaragoza querrá sepultarse en minas: nos haremos todos

egoístas, para quienes es poco lo pasado, nada lo venidero y lo presente todo. Aquellas almas que superiores al remordimiento de la conciencia solo se contienen por la buena ó mala opinion y alabanza que obtendrán de sus semejantes, faltas de este freno no tendrán apego á la virtud. La mayor parte de los que se sienten enardecidos del heroismo, estarán sin este cebo frios para lo bueno, porque son rarisimas las personas privilegiadas que por cumplir con su deber ó por agradar á Dios obran en silencio por el dictado de la razon ó religion. Es natural buscar un teatro público que nos aliente con sus aplausos á la execucion de las cosas grandes, y estos aplausos son el aliento para otras mayores y la recompensa de todas. ¿Qué, sino el deseo de fama y alabanza sostiene al hombre eminente en su lucha con la envidiosa mediania, y le paga sus afanes? Concluyamos, pues, que todos necesitan del incentivo de la alabanza, que es ademas apoyo para los débiles y para los fuertes recompensa.

Este tributo de la alabanza dado al valor, á la ciencia y á la virtud conservaba vivo el fuego del heroísmo en todos los pueblos célebres de la antigüedad. Tan inútil, como fuera de propósito, sería presentar ejemplos que abundan en todas las páginas de la historia: nuestro fin es alentar á los ingenios para que busquen su propia fama celebrando á los guerreros españoles que se han distinguido en la península y fuera de ella, ó en el Nuevo Mundo. Enhorabuena no se tributen los elogios á personas vivas, porque viviendo tambien los resentimientos y envidia de los émulos y subsistiendo el poder del elogiado es difícil no incurrir en la tacha de adalador, y parcial. A cierta distancia los hombres como ni se presentan desfigurados con lúnares ni deslumbran con sus rayos, la vista puede verlos sin ofensa. Los ejemplos pasados, si se expresan con animada fantasia agitan y avisan la emulacion mejor quizá que los presentes. Entre nosotros es mas fácil sobresalir en este género de útil literatura lo

uno porque nada se ha hecho, lo otro porque se rompieron los grillos de la opresion con la libertad de la prensa. ¿Porqué, pues, no se dedican los ingenios á perpetuar las hazañas memorables de nuestros ascendientes? El augusto congreso y el público no dexarían de alentar con su influjo al que descollase en esta carrera. La materia no es escasa, pues nuestra historia ofrece hechos no inferiores á lo mas grande que hai en las de Grecia y Roma. ¿Cómo admirarian los esfuerzos de Padilla por la libertad, las qualidades, de su grande alma y el horóismo de su tragica suerte! Que pintura tan fuerte sacaria la pluma de un Tácito de la muerte de Lanuza, último defensor de la libertad aragonesa! Que interesante contraposicion haria la varia fortuna de Antonio Perez cómplice y víctima del Tiberio español! En estos quadros solos se aprenderia á amar el entusiasmo de la libertad, y á detestar la baxeza y obscuridades del despotismo.

Si floreciesen entre nosotros ingenios que pronunciasen á imitacion de Pericles, un elogio fúnebre en honor de los ciudadanos que murieron por la patria, si la eloquencia española renovase el verdor de los laureles que ciñen las sienes de nuestros héroes, el soldado al ver que no era pagado y despreciado, viviria con honor ó muriera con gloria, y el general diria como Alexandro: oh! atenienses; quanto me cuesta merecer vuestro aprecio!

### NOTICIAS EXTRANJERAS

Todas las mercancías que gratuitamente supone el corso son inglesas, han sido quemadas hasta en la última aldea del continente (excepto en los estados del emperador de Austria que como buen padre de familia no ha querido obedecer las órdenes de su hijo); y de resultas ha habido en todas partes innumerables bancarrotas. En Amsterdam, en Gottemburgo, en Francfort, en Hamburgo, en Brema, en

Berlin, en Konisberg, Memel, Riga, San Petersburgo, en Paris mismo, las casas mas antiguas, las que parecia que hasta desafiaban las revoluciones políticas por su opulencia y su crédito, todo ha desaparecido, todo ha sido arrebatado por ese soplo envenenado que ha obstruido todos los manantiales del comercio del continente por agotar la quarta parte de los de Inglaterra. Así en su rabia desenfrenada un furibundo, sediento de venganza, arrostra y recibe la muerte, únicamente por tener el placer de hacer una herida á su contrario. Así Buonaparte ha aniquilado al rededor de si todos los principios vitales para causar la desgracia de la decima parte, quando mas, de la Gran-Bretaña..... Para dar una idea de la importancia de las quiebras continentales basta citar la de la casa de Smith en Amsterdam, cuya fortuna y sólidez competian con la de Hope, y en Paris la de Turbon y Ravel conocida hace un siglo en todo el mundo, las de Billing y compañía, de Miguel Simon, de Gamba &c. En Hamburgo la ruina y la desolacion han sido tan generales que las personas ricas y bien-hechoras que sostenian los numerosos establecimientos piadosos de esta ciudad se han visto en la imposibilidad de satisfacer sus subscripciones, y de resultas las calles se han visto llenas de enfermos, ancianos, huérfanos desprovistos de todo, pereciendo á centenares y dirigiendo maldiciones contra el autor de sus últimas miserias que al fin alcanzarán la venganza del eterno, que el universo todo está pidiendo en altas voces. (*El Amigú.*)

### NOTICIAS DE CADIZ:

La fragata inglesa Ladi Gambier, cap. James Reed, que entró el 22 del corriente de Buenos Aires, está consignada á los Sres. Gordon, Shaw y comp.; y hallándose de venta la refeida fragata se podrá acudir á dichos Sres. para ver el inventario y tratar de su precio.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.